## École française du Caucase, Tbilisi, mars 2014

## <u>Jean-Jacques et les oiseaux</u>

Histoire écrite par les élèves de CM1, groupe 2 :

Akhvlediani Kessane

Bedoevi Elena

Chikhladze Nino

Denisse Clara

Esaiachvili Ketevani

**Fomichevs Daniels** 

Kalandadze Luka

Livny Jan

Giuseppe Marianis

Pavlenichvili Mariam

### Chapitre 1

# Jean-Jacques par la fenêtre

Un jour, à la fin du XIXème siècle, un voisin passe devant la maison de Jean-Jacques et regarde par la fenêtre.

Jean-Jacques est en train de fumer la pipe. Il a toujours beaucoup aimé ça. Ce jour-là, il est habillé comme un business man : avec un costume et une cravate. Mais surtout, il tient dans ses mains une raquette de tennis, avec un oiseau posé dessus.

- Il est fou ce Jean-Jacques! Ou bien, il est saoul! Il a peut-être bu trop de vodka! J'ai appris qu'il a fait la fête hier. Il a dû boire un coup de trop. Depuis que sa femme est morte, ça lui arrive souvent. Sa femme le contrôlait. Mais maintenant, elle n'est plus là... Et Jean-Jacques fait n'importe quoi.

### Chapitre 2

Jean-Jacques, la passion du tennis, et la rencontre avec Jacqueline

Dans sa jeunesse, Jean-Jacques aimait beaucoup regarder le tennis à la télévision. À force, il a eu très envie de jouer. La première fois qu'il a essayé, il n'a pas réussi. Mais peu à peu, il a fait des progrès.

Un jour, l'entraîneur lui a proposé de participer à un tournoi. Et Jean-Jacques a gagné. Il est devenu champion de tennis. Il a gagné beaucoup de médailles.

Et grâce au tennis il a trouvé Jacqueline. Elle était fan de tennis aussi. À la fin d'un match, elle lui a demandé un autographe. Ils se sont regardés dans les yeux. Et ça a été le coup de foudre. Tous les jours, Jean-Jacques envoyait de petits mots à Jacqueline : « *Je ne peux pas te dire qui je suis mais je t'aime* ». Et devant sa porte, il déposait des fleurs. Un peu plus tard, Jacqueline s'est cassé le pied. Alors, Jean-Jacques l'a aidée tous les jours pour marcher.

Peu à peu, Jean-Jacques et Jacqueline sont devenus des amoureux. Ils allaient au restaurant manger des pizzas et des spaghetti bolognaises. Un jour, Jean-Jacques a offert à Jacqueline une bague.

Et ils se sont mariés. C'était très joli. Jacqueline portait une robe blanche. Il y avait beaucoup de cadeaux et de gâteaux.

Alors Jean-Jacques a acheté une petite maison dans un petit village aux Pays-Bas pour y vivre avec Jacqueline.

### Chapitre 3

### L'amour

Ils se sont installés dans la petite maison à trois étages. Ils se donnaient de petits noms, par exemple « mon petit chaton » et « mon loulou ». Ils avaient l'habitude d'aller au restaurant chaque dimanche et ils commandaient toujours la même chose. Jacqueline une pizza, et Jean-Jacques des spaghetti bolognaises.

Un jour, c'était l'anniversaire de Jacqueline. Sa mère lui avait offert un vélo tout neuf. Jacqueline était trop contente. Jean-Jacques aussi lui avait fait une surprise : il avait réservé une table dans un très bon restaurant et il lui avait acheté des fleurs. Ils avaient très bien mangé, toujours des pizzas et des spaghetti bolognaises. Et ils ont décidé d'avoir un enfant.

Jacqueline était enceinte. Son ventre grossissait.

### Chapitre 4

#### La mort

Après cinq mois, Jacqueline ne s'est pas sentie très bien en revenant du restaurant. Jacqueline était très contente, même si la pizza était un peu périmée. Elle se sentait joyeuse mais pas en bonne santé. Comme tous les soirs, les deux amoureux se sont mis au lit. Et Jacqueline a commencé à lire une histoire. Après dix minutes, la femme ne lisait plus rien. Alors, Jean-Jacques a cru qu'elle était endormie. Mais elle ne respirait plus. Jean-Jacques s'est mis en panique. Il a emmené Jacqueline à l'hôpital. À l'hôpital, ils ont dit que la nourriture n'était pas fraîche. Jacqueline est morte d'intoxication alimentaire. Voilà, Jacqueline était partie du monde.

## Chapitre 5

# Après la mort de Jacqueline

Jean-Jacques n'avait pas le courage d'aller à l'enterrement de Jacqueline. Il avait perdu sa joie. Il a acheté beaucoup d'oiseaux pour ne plus être seul. Il s'installait dans son rocking chair. Il fumait la pipe et il racontait ses histoires de tennis aux oiseaux. Les oiseaux étaient pour lui comme des personnes dans son cœur, comme sa femme. En racontant ses histoires aux oiseaux, Jean-Jacques leur montrait sa raquette, ses médailles et ses balles de tennis. Il leur racontait des histoires, mais pas des histoires d'amour, car ça, c'était pour lui. Il se mettait dans son rocking chair, il prenait dans ses mains la bague de Jacqueline et il se souvenait de ses amours avec des gouttes aux yeux.

Jean-Jacques s'est souvenu qu'elle attendait un enfant, et il s'est mis à pleurer.

Alors, le voisin est venu. Il a dit:

- Jean-Jacques, tu ne manges plus rien depuis une semaine. Je comprends que tu ne veuilles pas aller à l'enterrement de ta femme, mais si elle était là, elle ne serait pas contente.

Comme Jean-Jacques ne disait rien, le voisin est parti. Après, Jean-Jacques a repensé à ce que le voisin lui avait dit.

Le temps passait. Jean-Jacques devenait un vieil homme. Il avait arrêté sa carrière de tennis.

Tous les jours, Jean-Jacques allait à l'endroit préféré de Jacqueline pour se recueillir. Personne ne connaissait cet endroit à part lui. Là-bas, il y avait des arbres, des oiseaux et une rivière. Jean-Jacques expliquait aux oiseaux qu'il est impossible de revenir dans le passé. Et les oiseaux l'écoutaient très attentivement.

Le soir, quand il rentrait chez lui, il était très très très triste car sa femme n'était plus là. Alors, il lui écrivait une lettre et il la jetait dans le ciel.

### Chapitre 6

### L'oisillon

Un jour, Jean-Jacques a trouvé un oiseau sous un arbre. C'était un tout petit oiseau, un oisillon qui avait raté le départ pour la migration. Il avait perdu sa famille. Il était tout seul.

Quand Jean-Jacques a ramassé l'oiseau, il a regardé au fond de ses yeux, et il a vu la même chose que dans les yeux de Jacqueline avant qu'elle soit morte.

Alors, Jean-Jacques a décidé de s'occuper de cet oisillon. Il ne voulait pas perdre sa femme une deuxième fois. Il a ramené l'oisillon chez lui, à la maison, et il s'en est occupé pendant plusieurs mois. Il a même essayé de lui apprendre à voler, car l'oisillon ne savait pas.

## Chapitre 7

## Apprendre à voler

Jean-Jacques se souvient d'un film qu'il a vu à la télévision : une comédie où un homme apprend à voler à un oisillon en utilisant une raquette de tennis pour le lancer. Alors, il décide de faire la même chose. Il montre à l'oiseau la bonne position. Il le pose sur la raquette de tennis et il le lance. Il recommence ça dix fois par jour. Un jour, enfin, l'oiseau réussit à s'envoler et disparaît. Il n'est jamais revenu.

Jean-Jacques était content parce que l'oiseau avait appris à voler. Il a décidé de se faire cuire des œufs. Il a allumé le gaz. Et il a oublié de l'éteindre. Le lendemain, il a voulu fumer sa pipe. Il a allumé son briquet. Alors, la maison a explosé. Jean-Jacques s'est retrouvé, le visage tout noir, dans les branches d'un arbre. Et là, juste à côté de lui, il y avait l'oisillon. L'oisillon s'est encore envolé. Et Jean-Jacques a dit:

- Tu t'en vas encore! Tu es vraiment comme ma femme!

FIN